



## 日黒本町福祉工房

施設長

阿久津 庄司

### 活動内容について

センター長 春山 陽子

杉並区障害者地域相談支援センター高井戸（すまいる高井戸）

4月より日黒本町福祉工房の工房長に赴任いたしました。

した阿久津庄司と申します。職歴は無駄に長いのですが（28年目）、ずっと杉並区内での勤務であり、日黒での勤務は初めてということで、新人職員のような新鮮な気持ちと不安な気持ちが思い切りシェイクされた状態で4月1日を迎えるました。

ではこの不安感はいつたいどこから来るかと考えた時に、まず土地勘がないということもありましたが、何と言つても私が利用者様の名前を憶えていないという不安と、逆に利用者様が私を認識していただいていないという不安でした。

しかしながら、そのように不安は、当然の如く時の流れに身を任せていれば、心広い利用者様ばかりですから、少しずつですが自然と認知していただけるようになりました。また私自身も、何とかほとんどの利用者様をお名前で呼べるようになつきました。言うまでもありませんが、

目黒本町福祉工房は区立施設です。この区立施設としての「使命」、更に元来存在していた2つの施設の「重み」、そして目黒本町福祉工房として生まれ変わつてからの「期待」、そんな様々なものを背負いながらも一歩ずつ確実に前進していくらと思っています。

杉並区内のピア相談員もスタッフとして加わり、当事者の経験を生かした相談も行っています。現在、知的障害の方のピア相談員はおりませんが、平成25年度より育てていく予定です。



新施設長の阿久津です。よろしく！

また、杉並区内全域の障害のある方が参加できるグループ活動や講座も開催しています。7月は主に精神障害の方のナチュラルカフェ、誰でもが参加できる茶話会（調理実習）や簡単にあみものができます。あんみる会、お茶会、在宅の方向けのグループワーク（ストロベリーカフェ）などを予定しています。



茶話会のメニュー決めの様子

## 阿佐谷福祉工房

施設長

佐藤 章

ボレロ世話人

鈴木 実

看護師の手あての様子

の5月より本格的に拠点

こ 売りの出張販売や引き売りを開始しました。イベント販売や区役所販売等の限られた場所では、売上も伸びない状況の中で売上アップを図るために地域に自ら飛び込み当施設の自主生産品をアピールし顧客を増やすことにしました。スタッフが営業を行ない、障害者への社会貢献などを理解していただき快く軒先を貸していただいている企業や商店、他施設の方々に深く感謝しています。

販売している商品は、当施

設の主力商品であるクッキー・ラスクに防虫スプレー、箸やすのこ等のヒバ製品など受

注作業のエコグッズの委託商

品からあけぼの作業所のタイ

カレー、ブクブクのパンなど

法人の取り扱っている商品も一緒に販売することにより、多品種販売を実現し、販売のボリューム感をだしました。

販売を始めてまだ、日は浅いですが、「今まで区役所等で購入していたのが身近で販売

ります。

今後、蜜蜂が、花畑で受粉を行つて蜜を持ち帰つてくる

よう、施設から自信を持つ

た自主生産品を地域にお届け

し、お客様の笑顔を持ち帰り

明日への糧にすることをイメ

ージし引き売り部隊「888（ミツバチ）」としてブランド戦略化しています。

ご利用者様とそれを支える

スタッフが一丸となり、精力的に新事業を進めていきます。

今後の活躍にご期待下さい。

## サポートウイズ

所長

八巻 利子

と連携を図り簡単な処置を行えるようになりました。

また、「居宅介護支援」の部分では介護支援専門員（ケアマネージャー）が常勤でおり、行政、医療、介護、福祉用具事業者等の連絡調整を行っています。

地域で生活されている高齢者及び障害者の方々のお役に立てるよう新規事業部のスタッフ一同これからも職員一同頑張つてまいります。

事業拡張・拡充に伴い、やる気のあるスタッフを募集しています。

事業拡張・拡充に伴い、やる気のあるスタッフを募集しています。

## グループホーム事業部

ボレロ世話人

鈴木 実

今 年度、5月よりG H・C H事業部とサポートウイズ兼務で、看護師の金子さんが配属となりました。G H・C H事業部ではホームの数も増える中で、医療面の課題がありました。これまで荻窪にある城西病院と連携をとつておりましたが、医療機関のため些細な医療相談まではできませんでした。今回、看護師が配属されたことにより医師が見学したという方もいらしゃいました。これまで荻窪の医療機関との専門的な連携が可

能となりました。また、G H・C Hでの課題の一つである入居者全体の高齢化への支援対策にも講じてまいります。高齢化に伴う疾病や合併症予対策にも講じてまいります。事業部とサポートウイズが統合し、「地域包括支援事業部（仮称）」としてスタートいたします。

事業部の部分では、従来通り、移動支援、重度訪問介護、同行援護をはじめ、グループホームの部分では看護師が事業所に常駐し、生活されているご利用者の健康観察、通院ごとに新事業を進めていきます。

以上に利用者様の生活向上を追求し支援できる環境づくりに取り組んで参ります。

また、「居宅介護支援」の部分では介護支援専門員（ケアマネージャー）が常勤でおり、行政、医療、介護、福祉用具事業者等の連絡調整を行っています。

地域で生活されている高齢者及び障害者の方々のお役に立てるよう新規事業部のスタッフ一同これからも職員一同頑張つてまいります。

事業拡張・拡充に伴い、やる気のあるスタッフを募集しています。

事業拡張・拡充に伴い、やる気のあるスタッフを募集しています。